豊田発!国際ボランティア情報誌

SUNFLOWER

2005.4.1(季刊) NO. 88 ISSN 0915-1710



このまちに暮らす私たち

OUR NEIGHBORS



夢を自家用機に

乗せて

スティープン=ワイクスさん

(TIA Alpha日本語教室学習者 アメリカ・カリフォルニア州ロスアンジェルス出身)

本に来たのは4年前です。」日本語で明るく答えるスティーブンさんはアニメが好きで、大学でも日本語を専攻した日本通。もっと日本語に磨きをかけたいと日本語学校に入学したのが来日のきっかけ。その後は民間の学校で英語教師を務め、昨年からはALT(外国語指導助手)として、小中学校で英語を教えている。

動は専らスクーター。「クルマの町だから仕方ないけれど、もう少し電車とバスがあるといい。」豊田の街中で暮らし、生活は便利だが移動は厳しい。年間を通し、勤務先を目指して北へ南へと市内を駆け抜ける。スクーターは現在のスティーブンさんの大切な移動手段。でも、夢はもっと大きな「移動手段」を持つことだ。

メリカでは中古なら400万円くらいでいい小型の飛行機が手に入るよ」とさらりと言う彼は、地元ロスではパイロット。自家用のセスナを持つことが夢。今はパソコンでシミュレーションに甘んじながらも、いつかは本物の、自分だけのコクピットに座ることを思い描いている。身長がゆうに180cmを超えるがっしりとした体躯からはスケールの大きい話が飛び出した。日本で新車を買うお金で彼は大空への夢を実現させるのだろう。

★計学者にしてアメリカ初の外交官ベンジャミン=フランクリンが3Dで現代に蘇るパビリオンがお目見え

する愛・地球博U.S.A.館。スティーブンさんは既にパスを購入。

「中 度でも見たい。ゆっくり見たい。エキスポはとてもとても楽しみ」と力強く語ってくれた。普段は足助の山々や風景をこよなく愛し、自称田舎好きのスティーブンさん。この半年間、休日は万博会場で過ごすことが多くなりそうだ。 (構成/竹田敦子)



2005年度 TIA事業計画の紹介

2005年3月25日、愛知万博(愛称:愛・地球博)が開幕しました。昨年度より、TIAではフレンドシップ事業を中心に豊田市を訪れる様々 な国の人々との交流ができるよう試みてきており、特にフレンドシップ相手国のナショナルデーにおける特別イベントや万博パビリオ ンスタッフ対象の市内ツアーなど盛り沢山のプログラムを用意しています。

また、今年度は万博を契機に地域のさらなる国際化と多文化共生社会に貢献すべく、新規事業を模索していく時期と考え、ヒアリ ング調査などの充実を図ります。 国際交流・国際理解教育・多文化共生の3本柱におけるそれぞれの活動を通じ、市民の皆さんと共 に国際化とポランティア活動を推進する事業展開に力を注ぎます。

国際交流

新しい社会・地域づくりへのボランティア活動の推進

ホームステイ受入れ(6月 アメリカ・ウェイン州立大学など) アップ・ウィズ・ピープル受入れ(9月中旬予定)

豊田おいでんまつりに多国籍踊り連として参加(7月30日)

外国語講座(韓国/朝鮮語・中国語・スペイン語)

地域の国際化セミナー 豊田セミナー(2月)

11のグループほかボランティア活動支援

愛・地球博フレンドシップ事業推進

愛・地球博パビリオンスタッフ対象市内名所案内ツアー



美術館でお茶を|服

国際理解教育

地球市民を育成する学校教育と生涯学習の支援・推進



「みんぱっく」を使ったワークショップ

研修会等への講師派遣・ワークショップの開催 国際理解教育セミナー開催(年4回) 国際理解教育ニュースレターの発行(年4回) 国際理解教育・国際協力に関わる資料・図書の充実

小中学校等を対象とした「国際理解教育プログラムの相談」

多文化共生

多文化共生の社会づくり

外国人相談体制の整備(中国語相談員新規配置) ブラジルー日領事館(9月18日)

外国人検診会支援

外国人防災に関する調査継続など

外国人青少年サッカー大会開催(10月予定)

外国人相談体制の充実(土・日のポルトガル語相談員配置・多言語通訳派遣) 日本語学習機会の環境整備と充実(水・土・日曜の教室運営)



ŕ ・大会で集合

「愛・地球博」豊田市フレンドシップコ

「愛・地球博」がいよいよ開幕。皆さんはもう万博会場に行きましたか? 豊田市のフレン ドシップ国が市町村合併に伴い10か国になりました。英国・韓国・アメリカ・メキシコに加え、 6町村のフレンドシップ国(下記 印参照)が加わり、交流を進めていきます。各国のナショ ナルデー(同上)には万博会場内で公式式典、国を代表するイベントが開催されます。是非 (構成/塚本江美) お出かけください。

ナショナルデー 日 程

英	国	4月22日(金)	韓国	5月11日(水)
フィンラ	ンド	5月12日(木)	カザフスタン	6月15日(水)
ロシ	ア	6月17日(金)	アメリカ	6月20日(月)
ネパー	ル	7月 7日(木)	スリランカ	7月27日(水)
メキシ:	⊐	9月15日(木)	パプアニューギニア	9月16日(金)



3月25日韓国館開館式でのテープカット

- TIAとTIAボランティアの活動報告

月

- 5日 アジア友の会緊急ミーティング アジア友の会 [スマトラ沖地震による津波被災地募金についての 協議 6人]
- 8日 ポルトガル語入門講座 TIA [ポルトガル語の基礎とブラジル文化を学ぶ。~3月 26日まで 8人]
- 9日 スペイン語入門講座 TIA [スペイン語の基礎とメキシコ文化を学ぶ。~3月 27日まで 18人] 中国語入門講座 TIA [中国語の基礎と文化を学ぶ。~3月27日まで 20人]
- 16日 Alpha日本語教室開講 TIA [1月16日の開講式に130人が登録。 160人]
- 21日 外務省より視察受入れ TIA [「日系人若手リーダー招聘プログラム」で来日した 26人の中南米日系人が来豊 40人]
- 28日 愛・地球博フレンドシップ事業推進委員会 TIA [英国ナショナルデー・万博内覧会・ナショナルデー の国旗掲揚等について協議 29人]
- 29日 海外生活サロン 海外生活体験者グループ 「「アメリカの教育事情と日本人補習授業校」をテー マにサロン形式で共有 42人]

2 月

4日 愛・地球博フレンドシップ事業メキシコ給食体験 TIA [松平中学校にメキシコ大使館・組織委員会より代表 者が訪れ懇談。フレンドシップ大使のコンサートや 生徒たちの演奏でおもてなし 6人]

- 6日 04年度第5回ボランティアグループ代表者会議 TIA [活動の近況報告と今後の予定、津波被災地への募 金活動内容の協議 15人]
- 20日 ひらがなういずゆー第46号発行 ひらがなういずゆー [外国人市民のためのひらがな情報紙の発行 1,100部]
- 留学生を支援する会 27日 ひなまつり交流会 [留学生と参加者が「おこしものづくり」を体験 20人]

3 月

- 12日 ほづみ会ほっとかん祭りへの参加 ほづみ会 [バザーとタイ料理の屋台を出店。13日まで 15人]
- 16日 04年度第2回理事会·評議員会 TIA [05年度事業計画・予算案などを承認] 日本語サロン後期閉講式 日本語サロン 38人 [30人が修了証を手に式後、ポットラックで親睦を図 る 70人]
- 17日 愛・地球博フレンドシップ事業推進委員会 TIA [英国ナショナルデー・万博内覧会について検討 26人]
- 19日 日本語講座後期閉講式 TIA [37人が修了証を手に。式の後はスピーチで盛り上 がる 42人] ボランティアグループによる募金活動 TIAボランティア [豊田スタジアムにおける万博前夜祭で、スマトラ沖 地震被災地の募金活動 20人]
- 27日 Alpha日本語教室郊外学習 Alpha [さなげアドベンチャーフィールドにて親睦を図る 175人]

MEET THE WORLD

異文化 れかじり

豊田の隠れ「中国」スポット?!

広東語は広東省や香港など中国南部で話される言葉の一つ。チャイナタウンをはじめ、世界中で活躍する華僑の言葉として知られ、俳優ジャッキー・チェンの母語でもあります。

サロンは03年にTIAが主催した「アジアのことば講座」の参加者が立ち上げ、今年で2年目に。今では市内で広東語が学べる貴重な場となっています。講師の陳洲(チンシュウ)さんは香港出身。教材にドラえもんの広東語版アニメを使い、時にはスラング

も教えてしまうオリジナリティあふれ る授業をしています。

『活動が継続できたのは「ほめ上手、のせ上手」な陳さんのおかげ』と語るメンバー。「それはメンバーの情熱あってこそ。皆さんのがんばりには感動します」と陳さん。双方の熱い思いがサロンの原動力になっています。学習レベルはメンバー曰く「初級から2、3歩進んだところ」。北京語を学んだ人であれば、スムーズに始められるとのことです。



授業風景の一コマ

エネルギッシュに発展を続ける中国。 その新たな一面を発見したい方はぜ ひご参加を! (構成/白井彩絵)



笑いが絶えません授業はいつも

広東語サークル 「**広東語サロン」**

活動場所:豊田市青少年センター毎月第1・3日曜日午後2時~4時

✓ 関心のある方は直接お出かけください。電話でのお問合せは、できません。

エスニック探検隊

革製<mark>品の宝庫!!</mark> 『メキシコプラザ』

豊田市渋谷町1 - 3 - 1 ☎0565 - 88 - 0701 10:00~19:00(水曜定休)

「はい、メキシコです!」と、陽気な電話の声がとても印象的。ここ『メキシコプラザ』は平成元年にオープン。ウェスタン衣料や雑貨、レザー商品を取り扱う豊田市では老舗のお店です。

店に入ると天井にまで並べられた商品をかき分けて前へ進む。その数なんと20,000点以上。「お客さんには宝探し



豊田スタジアムからよく見える看板を目印に!

をして欲しい」と、革ジャン姿がきまっている店長の北沢さん。学生時代からのバイク乗りで、この道30年という生粋のウェスタン好き。お店オリジナルの革製品は店長さんの手作りです。ニー

ズに応えて一点一点仕上げるので、お客さんのほとんどがリピーター。中には故郷を懐かしむ外国の方も。

"他店にはない品揃え"そんな店長のこだわりが味わえるこのお店。掘り出し物が好きなあなたは、要チェック! (構成/河合直美)



手作り革製品を紹介する店長さん

サンフラワー/No.88.2005.4.1

/////編集後記//////

万博が開幕し、内外から多くの方々がこの地域を訪れることでしょう。会期中はもちろん、万博後もより多くの人々と多彩な交流を図り、世界の出来事に目を向ける姿勢を保ち続けることを忘れずに新たな気持ちで新年度を迎えたいと思います。

(竹)

